

学校だより 5月

ひまわりっ子

大崎町立菱田小学校 令和4年5月13日



菱田にあいさつの花を咲かせよう

～子どもたちと伝統をつくりましょう～

校長 福森 真一

五月雨がしとしと降る中、草木の緑があざやかに光り輝く季節になりました。

4月下旬、地域の方から、とてもうれしいお電話をいただきました。

「学校帰りの菱田小のお子さんから、『こんにちは。』って、元気よくあいさつをしてもらいました。

とても嬉しくてお電話しました。元気をもらいました。子どもたちによろしくお伝えください。」とのことでした。5月の全校朝会で子どもたちに紹介したところ、子どもたちも、とてもうれしそうに話を聞いていました。その日、子どもたちが、「朝の話に出てきたあいさつをしていた子は、5年生の男子だよ。」と、教えてくれました。さらにその後、別の子どもたちが、「6年生があいさつをしていました。」と、教えてくれました。「学校帰りにも、あいさつの花が咲き、広がりつつあるのだな。」と、とてもうれしく思いました。

子どもたちには、次のようなあいさつの話をしました。

あいさつをすることで、「あなたに気付いていますよ。」「あなたを大切にしていますよ。」というメッセージが相手に届くということ。逆に、あいさつをしないことで、反対のメッセージが相手に届いてしまうから、いつでも、どこでも、丁寧にあいさつをするのがよいということ。気持ちを伝えるために、「あいさつは目から目まで（あいさつをする前に目を合わせる。おじぎをした後、頭を上げてからもう一度目を合わせる。）」がよいことなどです。また、朝のあいさつが素晴らしい2年生の女子児童に、代表で語先後礼をしてもらい、大拍手でした。コミュニティースクールでも「あいさつの花を咲かせること」について話し合っています。学校内に限らず、菱田の伝統となるように、あいさつを応援したいと思います。

友達のことを思い
気付き、考え、行動できただね！



不審者対策としての「あいさつ」

子どもたちが地域の方へのあいさつをためらう理由に、「知らない人に声をかけられたときの対応」として、「い・か・の・お・す・し」が徹底されていることがあるかもしれません。先日の不審者対応避難訓練には、志布志警察署、志布志地区防犯協会の方、子ども 110 番の徳澤建設さん、谷口建設さんに来ていただきました。訓練後に話題になったのが、「どうやって不審者を見抜くか。」ということでした。その時に、「元気よく大きな声で、地域の方にあいさつをすることが不審者対策にもつながる。」との話をいただきました。

- あいさつの声が聞こえると、近くの住民の方が、「子どもがそこにおり、大人の誰かがいること」が分かることから、何か起きた時の対応が早い。
- あいさつを返さない大人、あいさつの様子がちょっと違うなと感じた大人に対しては、自分から避けることができる。
- もしも不審者だった場合、「自分のことを気にしている子どもは、自分のことを覚えているかもしれない。」「あいさつに気付いて近くの人が見ているかもしれない。」と思うので、悪いことをしようとするのをためらう。

とのことでした。あいさつの本来の目的とは異なりますが、そこも期待できるあいさつのひとつだと思ったことです。御家庭でも、家庭内でのあいさつはもちろんのこと、地域でのあいさつについても声かけをお願いします。

命を守る大切な学習（交通安全教室）

4月21日(木)に交通安全教室を行いました。あいにくの天気で3~6年生は、自転車の整備の仕方や道路を走行するときに気を付けることなどを体育館で学びました。また、1・2年生は、道路での危険や交通安全の大切さについて教室でDVDを視聴しながら学習しました。命を守るためにには、危険を予知する力も必要です。事故は一瞬にして起こります。自分の命をしっかりと守れるひまわりっ子になります。

志布志警察署と交通安全協会の皆様、命の大切さと交通ルールを守る必要性を指導してください、ありがとうございました。



御来校ありがとうございました

5月6日(金)は、家庭教育学級開級式・授業参観・学級PTA・PTA総会・PTA専門部会がありました。授業参観では、1年生が初めての授業参観。2年生以上も、1つ上の学年へと進級し、ひまわりっ子全員が学びを深めようと頑張る姿が見られました。また学級PTAでは、学級経営方針の説明と学級理事を決定しました。家庭教育学級では年間の活動を確認し合いました。PTA総会では、令和4年度のPTA活動方針や事業計画、そして、新役員体制の承認をいただきました。子どもたちのために保護者と教職員が共に学び合っていきたいと思います。今年度も変わらぬPTA活動への御理解と御協力をよろしくお願ひします。



やさしさいっぱい 一年生をむかえる会

4月25日(月)の朝の活動では、1年生を迎える会を行いました。この日を全校児童は、楽しみに待っていました。練習通り大きな声で上手に自己紹介ができた1年生。素晴らしいかったです。6年生の代表のあいさつでは、1年生をやさしく包み込む素晴らしい内容でした。これからも1年生が生き生きと学校生活が送れるようにみんなで関わっていきたいと思います。



5月

5月18日(水) 集団下校訓練【5校時】

19日(木) スケッチ大会【1~4校時】

20日(金) 内科検診

23日(月) 内科検診、アウトメディア

26日(木) プール掃除【5・6年】

6月 1日(水) 教育相談週刊【~17日】

6日(月) 人権週間【~11日】

水泳学習開始

10日(金) 小中連携研究会【午前授業】

11日(土) 避難訓練(津波・引き渡し訓練)

20日(月) 町教育委員会訪問

23日(木) アウトメディア

27日(月) PTA理事会

29日(火) 耳鼻科検診



6月

